

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1-00
 Número suelto " 0-05
 " atrasado " 0-15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n.º 272,
 frente a la casa de habilitación de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesorería de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, martes 26 de noviembre de 1901

NUMERO 356

¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar a mi numerosa clientela y al público, q' ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar los mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Última Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, bevillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Lluch" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crin, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustre Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto a venderlas a precio de Baratillo; hay calzado cosido de 3, 6, 7, 8, 9 y 12 colones los que antes se vendían a 14 y 15 colones.

Tengo facilidades para que mis clientes que así lo deseen tengan hormas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fábrica de hormas de España.

Manuel Escorriola.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

"Platería de la Perla"

Frente a Troyo y C. — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería "Bola Blanca"

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

RAFAEL MEZAN.
DENTISTA

Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que a ella pertenezcan en todo el país.

Se encarece a los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones.

Los registros en San José quedan abiertos en:

La oficina de la Liga, Cuesta de Moras.

En el taller del Srío., frente al Banco de Costa Rica.

En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Bolicho.

En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho.

En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras.

En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca.

En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolorosa.

En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla.

Y donde quiera que se halle o habite un miembro de la Directiva.

(Se encarece a nuestros colegas la reproducción de este aviso.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad. Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

;; baratísima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE
ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria Y para probarlo, y para complacer a todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta a la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

citado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tino co, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos e tomacaes. Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás?

EL DIA

San José, noviembre 26 de 1901

Nacionalismo

En todos los puntos de la República, hasta en los más apartados rincones, se comprenden ya los nobles propósitos del Partido Nacional. Los campesinos saben muy bien que Costa Rica lo que actualmente necesita es paz y el esfuerzo de todos sus buenos hijos para ver de mejorar la situación económica hoy tan aflictiva; y esos mismos campesinos que arando la tierra y soportando los fuertes rayos del sol, con dificultad se proporcionan su pan y el pan de sus hijos, ven con los ojos del corazón lo que urge, lo que precisa, lo que hay de más trascendental para el mejoramiento del país: el cambio de Gobierno, sin disturbios, sin revueltas, con el beneplácito de la mayoría de los costarricenses.

De la manera más sencilla las comisiones nacionalistas hacen la propaganda en los campos, sin necesidad de recurrir á la mentira ni al engaño ni á nada que no sea noble y sincero; y satisface, en verdad, el interés que ya nuestros campesinos toman por la política; satisface mucho, sí, la cordura con que proceden aquellos sencillos pero honrados labradores, enemigos de idealidades y de sueños fantásticos; los campesinos abren los ojos y empiezan de lleno á engrosar las filas de los ciudadanos que verdaderamente aman á su patria y que buscan su dicha y bienestar.

Por más que los propagandistas *neos*, ansiosos de vencer y de ganar adeptos, quieran interrumpir la marcha del Nacionalismo, no lo conseguirán; antes bien, lo harán más fuerte, más numeroso, puesto que muchas veces sus frases inspiran sospechas y no llevan al corazón de los costarricenses la esperanza de mejores días, ni van tras un fin práctico y hermoso, sino que persiguen algo bueno talvez, pero irrealizable y en los actuales momentos inconveniente.

Abren los ojos nuestros enemigos, y verán perfectamente que el Nacionalismo se agranda cada vez más con los mejores elementos del país, y se agranda por la nobleza de su causa.

EL DEBER

La esfera del deber es infinita. Existe en todas las condiciones de la vida. No podemos escoger el ser ricos ó pobres, ser felices ó desgraciados; pero nos corresponde cumplir con el deber que nos rodea por todas partes. La obediencia al deber á toda costa y riesgo, es la mismísima esencia de la más elevada vida civilizada. Se deben ejecutar los grandes actos, desearlos, morir por ellos, ahora como en días pasados.

A veces unimos la idea del deber con la confianza del soldado. Recordamos el centinela romano que fué hallado en Pompeya, muerto en su puesto durante el enterramiento en la ciudad bajo cenizas del Vesubio, hace mil ochocientos años. Este era el verdadero soldado. Era su deber. Había sido colocado para guardar ese puesto, y no lo abandonó. Quedó sofocado por los vapores sulfurosos de las cenizas que caían. Su cuerpo fué reducido á cenizas, pero sobrevive su memoria. Aun se ven su yelmo, su lanza y su coraza en el museo de Nápoles.

Este soldado era obediente y disciplinado. Hizo aquello para que fué escogido. Obediencia al padre, al maestro, al superior, es lo que debiera aprender todo aquel que quiera obrar bien. La infancia debiera principiar con la obediencia. Con todo, la edad no nos dispensa de ello. Tenemos que ser obedientes hasta el fin. El deber en su forma más pura es tan compulsiva, que al llenarlo uno, jamás piensa en manera alguna en sí. Ahí está. Tiene que ser cumplido sin idea alguna de sacrificio de sí mismo.

Si nos acercamos á una época muy posterior á la del soldado romano de Pompeya, cuando el "Birckenhead" se había ido á pique frente á la costa de Africa con sus valientes soldados á bordo, fué obsequiado el buque de Wellington con un banquete en la Academia Real, después que la noticia hubo llegado á Inglaterra. Dice Macaulay: "Observé (y el señor Lawrence, el Ministro americano lo observó también) que en elogio de los infelices que habían sucumbido, jamás habló el duque de su valor, pero sí siempre de su disciplina y subordinación." Lo repitió varias veces. Supongo que el valor lo trataba como cosa que debía sobrentenderse.

El deber es consagrado á sí mismo. No es meramente intrépido. El gladiador que combatía contra un león con el valor de un león, era impulsado por el ardor de los espectadores, y nunca se olvidaba de sí y de sus premios. Pizarro estaba lleno de atrevimiento, pero en medio de sus terribles penalidades se hallaba animado por su amor al oro...

SAMUEL SMILES.

COLABORADORES

Parangón

I

En "El Figaro" del 23 de los corrientes principia el Licenciado don Manuel Coto Fernández la tarea de hacer un estudio comparativo de las altas personalidades postuladas como candidatas á la Presidencia de la República en el período de 1902 á 1906. Después de un saludo atento á los dos "distinguidos caballeros" manifiesta el Lic. Coto que, "cuando de estas materias se escribe, es preciso hacerlo con un método científico," pero que prescinde, por falta de tiempo y las exigencias de la ocasión, de observar esas reglas. No basta la disculpa, creemos nosotros, para quien comprende lo espinoso de la obra y la acomete sin la preparación y el método que un juicio comparativo requiere, si ha de ser algo más que una opinión del momento, susceptible de ser modificada mediante un análisis desapasionado y prolijo de diversas circunstancias dignas de tomarse en consideración. Si el escritor se arroga las funciones de juez, como juez debe proceder y ninguna exigencia lo exime de la responsabilidad, ni del método científico que debe aplicarse al juzgar á los hombres y apreciar los actos de su vida. El fallo, de otro modo sería inesciente é injusto.

No puede hacerse el estudio comparativo de dos personalidades si no es teniendo de ellas un exacto conocimiento y siguiéndolas en cada una de las especiales situaciones en que se han encontrado; pero aun así, es indispensable todavía mirarlas desde aquellos puntos de vista en que sus posiciones respectivas se asemejan y confunden dejando tomar relieve los caracteres que les son propios. No ignora esto el señor Coto, pero lo echa en olvido, porque su intención no es hacer un estudio á conciencia, sino emitir juicios preconcebidos en favor de su abanderado político y en contra del Licenciado don Ascensión Esquivel.

Nosotros tenemos iguales respetos y consideraciones por uno y por otro; y vamos á ensayar el trabajo de estudiarlos comparativamente, si cabe la comparación entre ambas personalidades.

Como abogados no podríamos decir cuánto valen los señores Licenciados don Ascensión Esquivel y don Máximo Fernández, porque nos sería preciso conocer sus triunfos en el foro y sus trabajos todos minuciosamente, y apenas si tenemos noticia de algo referente al Lic. Esquivel que lo ha puesto á una altura por muchos con razón envidiada, anotamos, sí, que el señor Esquivel es reconocido por los más notables abogados del país como un jurista

de gran talla y de severa rectitud. Como jueces sólo sabemos que el mismo Lic. Esquivel lo fué tan recto é integérrimo que su gloria á este respecto no ha podido ser eclipsada en ningún momento. Como estadistas si poseemos antecedentes de ambos contendores en la actual campaña política y estamos en aptitud de hacer comparaciones.

El Lic. Fernández, formado en la escuela liberal avanzada, era conocido por sus ideas heterodoxas, por sus convicciones contrarias al dogma católico, y hasta hubo de romper lanzas con el señor Obispo, dejando bien sentada su reputación de polemista sagaz y de liberal rojo. Después ocurrió en su espíritu no sabemos qué misteriosa evolución, pues llegó á ser Ministro de don Apolinar de Jesús Soto, tercer Designado á la Presidencia en el Ejercicio del Poder Ejecutivo y muy estimable campeón del conservatismo neto y sin ambages. ¿Cómo explicar este fenómeno, sino aceptando las ideas de un cuarto de conversión ó de una abdicación de principios de parte del Lic. Fernández? He ahí una transacción de importancia, en que los principios no pudieron salvarse, aunque sí ganó mucho la legítima ambición de mando. No iremos paso á paso tras los actos del señor Ministro Fernández; se han olvidado ya, y que la tierra les sea leve. Acaso buscando en las crónicas de la época podría encontrarse algún atropello de la policía á un grupo de infelices italianos que reclamaban humildemente sus derechos; pero no hemos de atribuir al entonces Ministro de Policía Lic. Fernández una responsabilidad mediata en aquel atropello, como no puede atribuírsele ninguna al Lic. Esquivel en igual hecho cometido sin su noticia el 4 de agosto de 1889, para disolver un gran grupo de sus adversarios políticos que pasaba por frente á un cuartel en actitud hostil; y mucho menos en el atentado contra *La Prensa Libre*, que cita el señor Coto, en el cual honradamente y de buena fe, no es lícito mencionar como responsable en ninguna forma al señor Esquivel quien por mucho que fue injuriado y vejado en aquel diario y en otros órganos de la prensa de oposición, tenía en sus manos, como Jefe del Estado, otros medios más dignos para tomar venganza si su elevado carácter no hubiera sabido contener los impulsos humanos de su corazón.

Pero en el Parangón de *El Figaro* se hacen otros cargos más infundados al Licenciado don Ascensión Esquivel: no ya sólo de haber aceptado del Gobierno de don Rafael Iglesias una misión diplomática, que nada tenía que ver con la Administración interior, sino también la mala fortuna de Costa Rica en el fallo arbitral del Presidente de Francia re-

lativo á nuestra cuestión de límites con Colombia. Las gestiones diplomáticas del Lic. Esquivel, en favor de su Patria y no del gobierno de don Rafael Iglesias, hubieron de concluir por la aceptación del Señor Presidente de Francia como árbitro de la disputa; y es de advertir que el señor Esquivel á este respecto hubo de tomar en consideración las resoluciones de nuestro Gobierno quien discutió previa y ampliamente tan delicado y trascendental asunto; y como algunos costarricenses creían interesado, y por tanto, imparcial en la cuestión al señor Loubet, se cree que debió rehusársele como juez, infiriéndole una honda y gratuita ofensa á una nación amiga de Costa Rica. La sospecha en el ánimo de los que tan temerariamente osan juzgar, llegó á tomar proporciones de hecho tangible, cuando se supo el contenido del laudo arbitral, que dicho sea de paso, no dejó tampoco satisfechos á los colombianos; y se acusa de soborno ó de parcialidad flagrante al dignísimo Presidente de Francia, acusación de que se hace solidario el señor Coto, al afirmar que la pérdida sufrida en virtud del laudo de M. Loubet, se debe á que el Lic. Esquivel no lo hubiera rechazado como árbitro, aún después de tomada resolución favorable por el Gobierno. El cargo se funda, pues, en un proceso de sutilezas y de premisas falsas que lo hacen poco menos que insensato y calumnioso.

No sabe nadie, ni siquiera es fácil conjeturar qué hubiera hecho el Licenciado Fernández en igualdad de circunstancias, caso de haber merecido la confianza de un gobierno sus aptitudes diplomáticas, de lo cual se deduce la imposibilidad de mi juicio comparativo que no peque de falso. Sin embargo el Licenciado Coto no se detiene en esas consideraciones, apremiado como está por "la falta de tiempo y las exigencias de la ocasión."

El escritor, sugestionado por su ardor y por sus "ideas políticas" de oportunidad no intenta, repetimos, un verdadero estudio; su objeto es hacinar cargos contra don Ascensión Esquivel y ni siquiera se preocupa de la defensa de su patrocinado, á quien no logra sacar ileso de los decires que le imputan, debilidad de carácter, porque su argumentación á este respecto no es más que un rasgo patético de sentimentalismo, al cual podrían replicar donosamente los artesanos que al mismo tiempo que el Licenciado Fernández, sufrieron resignados el ostracismo, sin gozar de las mismas comodidades y consuelos que á él le proporcionaba su riqueza, antes bien, pasando por todas las pruebas y apurando todo el cáliz amarguísimo de la escasez absoluta de recursos para ellos y para sus infortunadas familias.

"Colaborar de cualquier suerte

que sea en un gobierno —dice el señor Coto—es compartir con él la solidaridad de sus actos, es sancionarlo, reconocerlo y proclamarlo." De lo cual sólo podremos deducir por ahora, y sin entrar en otras apreciaciones, que el Licenciado don Máximo Fernández,—que colaboró en la Primera Administración de don Rafael Iglesias como Municipio, dependiente, según el estado actual de las cosas del Poder Ejecutivo,—compartió la solidaridad de los actos de este Gobierno, los sancionó, reconoció y proclamó.

GONZALO PÉREZ.

Heredia, noviembre de 1901.

DESDE ESPARTA

Señor Director de *El Día*.

San José.

Muy Sr. mío:

Con sorpresa he visto en "El Derecho" de 23 del corriente la gacetilla que dice:

"Hemos tenido noticia del movimiento republicano de la Comarca de Puntarenas. El republicanismo crece admirablemente. En Esparta pronto quedará instalada la Directiva Republicana; lo mismo que en el Puerto."

"El Nacionalismo retrocede cada vez más ante las formidables columnas libertadoras como las sombras ante la luz."

¡Bárbaros! Si las noticias de todas partes que han tenido los señores de "El Derecho" son, no me atrevo a decir, como las de la Comarca de Puntarenas, pero sí como las de Esparta, toda su bulla se reduce a tortas y pan pintado.

El Cantón de Esparta está todo unido, los ciudadanos de los barrios caminan de acuerdo con los del centro y éstos son esquivelistas; luego ¿dónde están los fernandistas espartanos?

Señores de "El Derecho," inventen mentiras que no les dañifiquen, pero no se exhiban de tal modo que se les descubra por todos los ámbitos de Costa Rica como á infelices embrollistas.

Es de todo punto falso, señor Director, que en Esparta se ocupen de otra candidatura que de la de don Ascensión Esquivel; así sírvase Ud. consignarlo en su apreciable y verídico periódico suscribiéndome de U. att^o y S. S.,

ELÍAS J. CHINCHILLA G.

Esparta, noviembre 24 de 1901

Hechos y dichos

Emigración é inmigración.—"La Gaceta" oficial nos da en su número del domingo último el siguiente resultado: Entrada de pasajeros, en el vapor *Canadá*, el 22 del corriente, 28; en el *Athos*, el 23 de este mes, 39; total 67 pasajeros en dos días. Salidas: en

un solo día, el 22 del que cursa, y en los vapores *Canadá*, *Atrato* y *Beverly*, salieron de Costa Rica 241 pasajeros.

Ha regresado al país, después de algunos meses de permanencia en Europa, el estimable caballero don Antonio Amerling. *El Día* se complace en presentarle su respetuoso saludo.

Esta noche á las 7 en la oficina de "La Revista", se reunirá el Club de La Juventud.

Calzado elegante: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Hoy habrá exámenes públicos en las escuelas de Patarrá y San Isidro de esta provincia.

Se encuentra en esta capital nuestro amigo y agente en Puntarenas don Carlos Clavera. Le deseamos grata permanencia.

Calzado fuerte: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El Presidente de la República convoca al Congreso para sesiones extraordinarias que se inaugurarán el miércoles 27 del corriente á las 12 m., á efecto de que conozca de las modificaciones que le presentará el Poder Ejecutivo al contrato de construcción del Ferrocarril al Pacífico, con el fin de facilitar al contratista la consecución de fondos para la prosecución de los trabajos.

Calzado eterno: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Las fiestas cívicas de Alajuela se celebrarán durante los días 22, 23, y 24 de diciembre próximo.

Nos informan que pronto verán la luz dos nuevos periódicos fernandistas, titulados *Patria* y "El Republicano."

Calzado fino: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Como no es fernandista el Presbítero Rodríguez, Cura de Atenas, le desagrada sobremanera á *El Derecho* que dicho sacerdote se meta en política y trabaje por el Partido Nacional. ¡Es claro!

Se trabaja con ahínco porque halla en San José fiestas cívicas; parece que el Comercio está dispuesto á prestar su ayuda con tal fin. ¡Ojalá!

CABLES

Ciudad de Méjico, 23.—El comité del Congreso Pan-americano encargado del estudio de asuntos monetarios tuvo otra reunión hoy bajo la Presidencia de García Menon, delegado argentino. Fué aprobada la siguiente resolución. El comité encargado de asuntos monetarios, etc., acuerda que sería de gran provecho y valor comercial para la gente de Centro y Sur América el establecimiento en Nueva York de una gran casa bancaria, dedicada á los intereses comerciales de Centro y Sur América

con agentes y sucursales en las principales ciudades de este hemisferio. De consiguiente recomendamos el establecimiento de una institución de esta naturaleza. Tuvo reunión el comité encargado del Ferrocarril Pan-americano y aprobó el informe que le presentó el Presidente Mr. Danis. Opinan los delegados por la clausura de las sesiones el 20 de diciembre. Esta cuestión se discute probablemente en la sesión del lunes. La delegación americana obsequiará con un banquete á las demás delegaciones el 27 de éste.

Calzado económico: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Londres, 23.—Se ha retirado el embargo del vapor "Banright", detenido por sospecha de traer á su bordo contrabando de guerra para el uso de los boers. Se hará á la vela el sábado. Dicen los tripulantes que hará escala en Hamburgo, donde embarcará una nueva tripulación para el viaje á Colón. Se supone que es la intención armarlo en guerra para el uso de Colombia. Hoy llegó á ésta Mr. Santos Dumont.

Calzado sin rival: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

París, 23.—El Senado acordó nombrar un comité para estudiar la cuestión de la despoblación de Francia y los medios de impedirlo. Mr. Waldeck se opone al plan de premiar á los padres de grandes familias mediante la rebaja de sus tasas, extensión del servicio militar y empleándoles en el servicio civil del país; cree Waldeck Rousseau que el plan sería demasiado costoso para el Gobierno.

Buenos Aires, 23.—Está para arreglarse la cuestión pendiente entre Chile y Argentina. Alega aquél que los senderos abiertos en los Andes se hicieron para facilitar los trabajos de la comisión de límites. Argentina por su parte se compromete á retirar sus oficiales de Buena Esperanza. Fue la intención del Gobierno de Argentina retirar á su Ministro en Santiago, si la cuestión no hubiera sido arreglada hoy.

Río Janeiro, 23.—El comercio de San Pablo ha dirigido á la prensa una enérgica protesta contra el aumento de los derechos sobre harina argentina.

Londres, 23.—Sin distinción de partidos, la prensa británica repueba á Mr. Chamberlain por haber criticado gratuitamente los métodos empleados por Alemania en la guerra con Francia en 1870. Nadie niega que Chamberlain tiene razón, pero se sostiene que no había motivo para hacer referencia á los actos cometidos por el ejército alemán. Mr. Chamberlain muestra la mayor indiferencia á la tempestad que ha levantado en Alemania y este país.

¡ Hacienda !

Se desea tomar una en arriendo, de cualquier cultivo, si tiene casa de habitación y agua. *El Día* informará. Se pagará arriendo adelantado.

Pascuas y Año Nuevo

Si se nos envía una suma, enviaremos su valor por vuelta de correo, en juguetes para niños.

Tarjetas de visita, por 100

muy bien impresas, dos líneas, C¹ 1.00--un colón.--Muy bien grabadas, una línea,..... C¹ 4.00--cuatro colones.

Fábrica de sellos de hule y bronce

Casa editora de tarjetas postales ilustradas. Trabajos de imprenta muy baratos y buenos. Todo bajo paquetes postales con ligereza.

A. Céspedes & Son

66 East 114 Street, NEW YORK E. U. de A.

El Club del Partido Nacional

se encuentra en los altos de la casa en que está el Almacén de los Hermanos Robert, cien varas al Sur de la iglesia del Carmen. De las 7 de la mañana á las 10 de la noche está abierto, y allí se encuentra un empleado que atenderá á todos los particulares que concurren para asuntos del Partido. La Directiva Central celebra sesiones todas las noches á las cuales pueden concurrir los adeptos que gusten.

EL SECRETARIO.

DR. T. M. CALNEK

OFICINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE A LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n^o 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al N. del mercado.

San José, Setbre. 1^o de 1901.

PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

OJO! Ojo! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA, el cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejorable.

Venta:—12 Av. Oeste, n^o 171, casa de doña Filomena y de Alpizar.

D. Alpizar A.

AVISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

Miguel Rodríguez

Alquilo bestias de silla y de carga para Espartera y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos; cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en ALAJUELA.

SEXTETO

“SIGLO XX”

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—

y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

Barbería “La Condal” de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó “Las Tres Bolas de Oro,” donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.

San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones DE

J. Castro Méndez y Hermano

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

CÁPSULAS DE Quinina de Pelletier
á de las 3 Marcas

ADOPTADA por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una coma de Quina.

Más sencillas, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas, han resuelto el problema de la Quinina barata. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.

En PARIS, 8, r. Vivienne y en todas las Farmacias.

SAVIA DE PINO MARITIMO
Jarabe y Pasta de LAGASSE, Farm. en Burdeos

Los únicos preparados con la SAVIA DE PINO obtenida por inyección de los troncos. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras.

Deposito en PARIS, 8, rue Vivienne.

Perlas de Pepsina pura
DIALISADA de CHAPOTEAUT

Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris.

Dos perlas, tomadas despues de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia, consecuencias de mala digestión. Como garantía cada capsula lleva impreso en negro el nombre.....

PARIS, 8, Rue Vivienne.

SANTAL MIDY

Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga: Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Paris, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

ASMA OPRESIÓN

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^o son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Asonno, el Catarro, y para facilitar la Expectoración.

En PARIS, 8, rue Vivienne y EN TODAS LAS FARMACIAS

NUEVOS PERFUMES DE RIGAUD y C^o

Proveedores de la Real Casa de España 8, rue Vivienne, PARIS

Recomendados por su suavidad, su belleza y el sello aristocrático.

Flor de Ylang, Néroli, Lili de Indes, Lili de Persia, Lili de Siria, Lili de Egipto, Lili de Arabia, Lili de Oriente, Lili de Occidente, Lili de Levante, Lili de Poniente, Lili de Levante, Lili de Poniente.

JERÓNIMO RIGAUD Y C^o ARROZ

DEPOSITO EN LAS FARMACIAS de Europa y América

Por Cl 75.00

pagaderos por mensualidades adelantadas se alquila una casa grande en punto céntrico.— Para informes con doña

ZOILA DE BELTETON.
8ª Av. O.

¡Magnífica oportunidad!

Un joven de buena conducta y que habla con perfección el inglés,

desea colocación en el comercio ó como Administrador de una hacienda. Puede presentar excelentes recomendaciones. Informes en “El Día.”

AVISO

Se vende un billar bueno por la mitad de su precio. Razón; en El Día.

Buen negocio

A precios de situación se venden las siguientes propiedades: la gran casa de alto, construida por el finado Monge Reyes, esquina N. O. de la Merced en construcción; 4 casas situadas entre la calle 16 S. y avenida 9a. O.; 1 casa grande en la misma calle, con cien varas de fondo, que sale á la calle 15 S. y 4 casitas situadas en esta misma calle; 10 casas (pequeñas y grandes) sitas entre la calle 17 S. y avenida 9a. Oeste.

Todas estas casas se venden á precios sumamente bajos, y producen una renta de más del 2 o/o mensual.

Para precio y condiciones, entenderse en el Mercado, contiguo á La Marina, con

Juan R. Rojas.

San José 12 de noviembre de 1901.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocipedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funcia.

Se desea comprar

un establecimiento de pulpería en esta ciudad. Informes en la oficina de “El Día.”

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª, Oeste, N° 171

TIP LA PRENSA LIBRE